



Union Internationale de la Marionnette
Organisation Internationale non gouvernementale bénéficiant
du statut consultatif auprès de l'UNESCO fondée en 1929

Le Courrier Électronique du Secrétaire Général N° 10 - Novembre 2012

À tous les Centres Nationaux UNIMA; s'il vous plaît, faites parvenir ce Courrier électronique à tous vos membres.

Chers membres de l'UNIMA,
Un projet rassembleur a surgi d'un groupe de travail de l'UNESCO cherchant à promouvoir une culture de la paix.

Les Marionnettes s'engagent pour la Paix



Le 21 septembre 2013, pour célébrer la Journée Mondiale de la Paix, les compagnies de marionnettes, les artistes individuels, les amis de la marionnette et les Centres UNIMA sont invités à participer à cette manifestation: "Les Marionnettes s'engagent pour la Paix", qui se tiendra dans les locaux de l'UNESCO, à Paris.

Cette quête de paix fait écho au respect des cultures et au désir de fraternité inscrits dans le Préambule des statuts de l'UNIMA.



Organisation
des Nations Unies
pour l'éducation,
la science et la culture

Invité par M. Michel Thouzeau, le président de ce comité UNESCO, et au nom de vous tous, j'ai inscrit l'UNIMA comme un partenaire de ce important événement. Déjà plus de 40 ONGs et associations ont confirmé leur participation et implication auprès du comité organisateur.

Il est rare que des marionnettistes du monde entier reçoivent des invitations d'une organisation internationale. Je rappelle qu'en 1995, sous l'impulsion de Jacques Félix, alors Secrétaire Général de l'UNIMA et inspiré par le Centre UNIMA-Arménie, une grande marche mondiale fut organisée, en collaboration avec l'UNESCO, pour célébrer cette journée spéciale et encourager une culture de la paix.

Le Président de l'UNIMA et moi seront à Paris le 21 septembre 2013 pour participer aux nombreuses activités prévues ce jour là. Je vous encourage tous à lire les documents ci-joints, à vous inscrire et, aussi, à participer. Vous trouverez, dans les documents en annexe, la déclaration de M. Ban Ki-moon, Secrétaire Général de l'ONU, la fiche d'inscription et le règlement.

Montrons, chacun de nous à sa façon, que la marionnette est une forme d'art unique et extrêmement imaginative qui peut informer, revendiquer et amener les gens à rire. Nous sommes une grande famille diversifiée et unie, un fait qui a été clairement évident, une fois de plus, lors de notre dernier Congrès de l'UNIMA tenu avec grand succès à Chengdu (Chine) en juin 2012. Actuellement, l'UNIMA est présente dans 81 pays répartis sur 5 continents.

Erratum:

Dans le dernier Courrier de l'UNIMA, j'ai oublié de mentionner le nom du nouveau président de la Commission Afrique, M. Cheick Kotondi du Niger.

J'ai, également, omis de souligner la contribution de la Commission d'Échanges Culturels, présidée par M. Angel Casado. Cette Commission a octroyé plus de 200 bourses à des membres de l'UNIMA. Ces bourses leur ont permis de participer à des festivals de marionnettes partout dans le monde. De plus, la Commission d'Échanges Culturels offre une nouvelle façon gratuite de communiquer pour ceux qui désirent annoncer des initiatives et des projets qui impliquent la marionnette dans la promotion des valeurs sociales et des droits de l'homme. S'il vous plaît, consultez le site: <http://www.periscopiounima.org>

Le prochain Courrier vous informera sur la première phase d'un documentaire sur la marionnette dans le monde. On s'attend à ce que les Centres UNIMA jouent un rôle important dans ce projet de documentaire.

Toute mon amitié !

Jacques Trudeau

Secrétaire Général de l'UNIMA

L'UNIMA salue le soutien et remercie la ville de Charleville-Mézières, le Conseil Général des Ardennes, le Conseil Régional de Champagne-Ardenne et le Ministère de la Culture pour leur aide précieuse et permanente.



UNIMA – Union Internationale de la Marionnette
BP 402 – 10, Cours Aristide BRIAND - 08107 CHARLEVILLE MÉZIÈRES – France
Tél: +33 (0)324 32 85 63 / Email: sgi@unima.org / Web: <http://www.unima.org>

Déclaration de M.Ban Ki-moon Secrétaire général de l'ONU à propos du 21 septembre 2012

13 juin 2012 – Alors que le compte à rebours de 100 jours avant la Journée de la paix est entamé, le Secrétaire général a appelé aujourd'hui les peuples du monde entier à envisager par quels moyens ils peuvent contribuer à une paix durable pour un avenir durable.

« Si nous devons bâtir cet avenir, nous devons tous y jouer un rôle personnellement. J'engage donc tout un chacun, d'ici au 21 septembre, à réfléchir à la façon dont il peut contribuer », a déclaré Ban Ki-moon dans son message destiné à marquer le début de ce compte à rebours.

Il y a 30 ans, l'Assemblée générale a proclamé la Journée internationale de la paix, dont il a ensuite été décidé qu'elle serait observée chaque année le 21 septembre. Le thème pour 2012 est « une paix durable pour un avenir durable ». Il met l'accent sur le fait que nous ne pouvons guère envisager de bâtir un avenir durable sans paix durable, a indiqué M. Ban.

« Les conflits armés s'en prennent aux piliers mêmes du développement durable : ils privent les gens de la possibilité de se développer, de créer des emplois, de protéger l'environnement, de faire avancer la justice sociale et de faire en sorte que chacun ait suffisamment à manger. »

Le Secrétaire général a noté que la Conférence des Nations Unies sur le développement durable (Rio+20), qui se tiendra la semaine prochaine au Brésil, sera l'occasion pour le monde entier de riposter : « Des dizaines de milliers d'hommes politiques, de militants, de chefs d'entreprise et bien d'autres encore se mobiliseront. Rio+20 peut nous aider à tracer la voie d'un avenir durable, l'avenir que nous voulons. »

« Nous voulons un avenir où les ressources naturelles sont protégées et mises en valeur et non pas utilisées pour financer les guerres, où les enfants peuvent recevoir une éducation à l'école et non pas être recrutés dans l'armée, où l'on s'attaque aux inégalités économiques et sociales par le dialogue et non pas par la violence. »

« Employons-nous ensemble à faire que le chemin de Rio nous mène au développement durable, à la paix durable ... et à un avenir où nous vivrons tous en sécurité », a conclu le Secrétaire général.

les marionnettes s'engagent pour la paix 13 juin 2012

*promouvoir la journée internationale de la paix
et élever la paix comme valeur universelle dans la diversité culturelle*

L'UNESCO créée en 1948 pour « élever les défenses de la paix » a approuvé lors de la 185 ième session du Conseil Exécutif la mise en place de plate-formes intersectorielles dont une pour « **une culture de la paix et de la non-violence** ».

Alors que le monde subit les effets dévastateurs d'orientations néfastes et que les peuples prennent conscience de la nécessité d'agir pour leur avenir et même leur survie, le groupe de travail PNG de l'UNESCO « la culture de la paix » a proposé le projet « **Les marionnettes s'engagent pour la paix** » approuvé par le Conseil Exécutif.

Plusieurs ONG internationales participent à l'enrichissement de ce projet.

Le festival proposé s'adresse à tous, essentiellement aux jeunes, de toutes les régions du monde. Il fait appel à leur capacité créatrice pour que s'expriment leurs exigences et leur volonté de paix par l'art de la marionnette.

Chaque équipe de marionnettes choisira un thème sur la paix au sens large, utilisera la technique de son choix, en muet ou en parlant **avec traduction** si nécessaire.

Les créations devront être filmées pour être visionnées par le comité d'organisation.

Les langues utilisées seront le français, l'anglais, l'espagnol, l'espéranto.

Le 21 septembre 2013 seront présentées à l'UNESCO toutes les œuvres sur plusieurs écrans, en boucle, une cérémonie officielle aura lieu où seront présentés une sélection des films reçus et plusieurs spectacles de marionnettes.

Comité d'organisation : Michel THOUZEAU, Jacqueline PAUMIER, Virginie ROTHET, ÉLIZABETH BARBAY, Christian RENOUX, Raoul ALONSO, Roger BILLÉ, Dany BOSOM, Lisbeth GOUIN, Monique BOUAZIZ, Jacqueline FRITSCH, Claire CHENÉ, Danielle LÉVY, Marie-Claude ALLEZ, Martine LÉVY, Lalaina CASTEL, Louise LEFERS, Micheline D'AGOSTINO, Monique ZOZOL, Janine N'DIAYE, Jean CONRAD, Ghislaine de COULOMME, Petya HRISTOVA, Anne-Marie AUDIC, Caroline LOBJOIT, Maria Antonietta MALLEO

Partenaires et autres organisations

- partenaires : CMP, AIEP, WILPF, PAX CHRISTI INTERNATIONAL, IFHE, AIF, ATD QUART MONDE, UMOFC, OMEP, CIF, SI, OMMS, CIFJ, ITI, AMGE, UEA, IFOR, OIEC, ZONTA INTERNATIONAL
- autres organisations : HAMAP, AMIS DE WANGARI MAATHA et des BATISSEURS DE LA PAIX, ARARAT-Ac, COLLECTIF 21 SEPTEMBRE, COORDINATION INTERNATIONALE POUR UNE CULTURE DE PAIX ET DE NON-VIOLENCE, JEUNES CITOYENS SANS FRONTIÈRES, AFCD RP, FNDIRP

Contact : Michel Thouzeau président du groupe de travail « La culture de la paix »
michel.thouzeau@gmail.com tél : 06 63 00 84 61

« les marionnettes s'engagent pour la paix »

règlement

Le but du festival organisé par l'équipe d'ONG partenaires ci-contre (Organisations Non Gouvernementales) liées à l'UNESCO est **de faire appel aux capacités créatrices des jeunes et de leurs aînés pour promouvoir au moyen des marionnettes, la journée internationale de la paix du 21 septembre 2013 et pour élever la paix comme valeur universelle dans la diversité culturelle.**

- Le festival est ouvert à toutes et à tous
- L'inscription est obligatoire à partir du 21 /09/ 2012 et avant le 31/12/2012
- Chaque œuvre d'une durée de 15 minutes maximum doit être filmée
- Le film (sous forme de clé USB, CDRom, DVD ou format internet) devra être envoyé avant le 31 mars 2013 à
Michel Thouzeau, 12 île de la dérivation 78955, Carrières-sous-Poissy , France
michel.thouzeau@gmail.com
- Toutes les œuvres seront retransmises à l'UNESCO, accessibles sur le site
www.lesmarionnettesdelapaix.sitew.com
un DVD sera édité
- Le comité d'organisation sélectionnera des œuvres qui seront présentées lors de la manifestation à l'UNESCO le 21 septembre 2013
- Parallèlement les équipes de marionnettistes sont invitées à montrer leur création dans leur région
- Les langues de support de la communication : français, anglais, espagnol, espéranto

<http://www.lesmarionnettesdelapaix.sitew.com>

« les marionnettes s'engagent pour la paix »

Fiche d'inscription

- je soussigné Madame. Monsieur

nom, prénom, qualité.....

*adresse.....pays.....

*email.....

*téléphone.....

*responsable du projet de l'équipe de marionnettes : nom et adresse de la troupe

nom de la troupe

adresse.....

- équipe de 3 à 8 ans, de 8 à 12 ans, de 12 à 18 ans,
- d'adultes : groupe associatif groupe professionnel individuels

présente la candidature de l'équipe ci-dessus nommée au festival « **les marionnettes s'engagent pour la paix** » et s'engage à respecter le règlement

Date :

Signature :

envoyer à Michel Thouzeau 12 île de la dérivation 78955 Carrières-sous-Poissy France
michel.thouzeau@gmail.com